

de Québec. Québec. 1912. Vol. in-12, cart. toile, de 314 pages.— En vente chez l'auteur, au Séminaire. L'ex., 75 cts, la dz., \$ 6. 00.

Si les MM. du Séminaire continuent à publier, comme cela, un volume par semaine, il va nous falloir organiser ici un service spécial de « critique littéraire » dont l'activité sera intense.

En tout cas, nous revenons avec plaisir sur ce manuel de préceptes littéraires, qui complète heureusement la tâche que s'était proposée l'auteur, et pour laquelle tant d'années d'enseignement l'avaient si bien préparé. Et ce que nous voulons en dire, c'est que nous y trouvons une somme étonnante de science littéraire, un style précis et clair dans l'exposé des règles de tous ces genres d'écrire et de parler, une véritable richesse d'exemples appropriés aux sujets, un volume bien imprimé, et une secourable disposition des différents caractères typographiques. — Il y a bien cette « Rhétorique » qui nous paraît quelque peu courte ; mais nous en « passions » tant dans les antiques Lefranc, etc., qu'il se peut très bien que celle-ci dise assez pour préparer les fameux orateurs qui doivent . . . nous remplacer dans un prochain avenir. — En cet instant, nous tombons sur la dernière page du manuel, qui est intitulée : « Qualités et vertus requises dans un bon critique » ; et voilà aussitôt notre plume qui perd tout sang-froid ! Elle a bien raison !

Voilà donc encore un manuel « national » à mettre entre les mains de nos écoliers, et il faut s'en féliciter.

— LE CHRIST ET L'ÉGLISE DANS LA QUESTION SOCIALE. Conférences données au Brésil par l'abbé L.-C. GAFFRE. 1 vol. in-16. Prix : 3 fr. 50. Bloud et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI).

Les conférences qui forment la matière de ce volume ont été prononcées naguère au Brésil. On sait à la suite de quelle campagne antichrétienne, menée en ce pays par de trop notables libres penseurs — et Français, hélas ! — M. l'abbé Gaffre fut appelé par les chefs ecclésiastiques et les Comités catholiques brésiliens, pour dresser les affirmations de la vérité catholique contre les calomnies et les déformations de ses adversaires. Il n'est pas une de ces pages qui n'ait été conçue en vue de répondre à quelqu'une de leurs attaques. De là, la vie extra-